

## **Medienmitteilung der Gemeinde Schübelbach**

### **Auf die Herausforderungen des Alters vorbereitet**

**Zum Thema «Vorsorge im Alter» organisierte die Abteilung Gesellschaft der Gemeinde Schübelbach in Zusammenarbeit mit Dovida im Oktober drei Informationsabende für die Bevölkerung.**

Der erste Vortrag vom 15. Oktober richtete den Fokus auf den Vorsorgeauftrag. Diesen braucht es, um eine andere natürliche oder juristische Person im Falle der eigenen Urteils- oder Handlungsunfähigkeit, zum Beispiel aufgrund eines Unfalls oder einer Krankheit, zu bevollmächtigen. Die beiden Referenten – Vater und Sohn – Andreas U. und William E. Hefele vom Beratungszentrum rechtzeitig.ch erklärten: «Mit den Bereichen Pflege und Betreuung, Vermögenssorge und Rechtsvertretung werden Angelegenheiten geregelt, die weit über die Belange der medizinischen Fragen und damit der Patientenverfügung hinausgehen.» Diese betreffen Bereiche wie Pflege und Betreuung, die Vermögenssorge oder die Rechtsvertretung.

### **Sozialleistungen im Alter**

Der Vortrag vom 22. Oktober widmete sich dem Thema Sozialleistungen. Bruno Bürgler, Bereichsleiter bei der Ausgleichskasse Schwyz, erläuterte, wer Anspruch auf Hilflosenentschädigung oder auf Ergänzungsleistungen hat und welche Sozialleistungen bei einem Pflegeheimaufenthalt zu erwarten sind. Der Vortrag wurde durch zahlreiche praktische Beispiele anschaulich ergänzt.

Rund 40 interessierte Gäste nahmen an dieser Veranstaltung teil und nutzten die Gelegenheit, Fragen zu stellen. Die gesamte Präsentation von Bruno Bürgler kann auf der Webseite der Gemeinde Schübelbach heruntergeladen werden.

### **Umgang mit Demenz**

Der Vortrag vom 29. Oktober zum Thema Demenz fand ebenfalls grossen Anklang. Die Teilnehmenden erhielten von Katrin Fritz, Präsidentin der Stiftung Dementia und Kursleiterin bei Dovida, wertvolle Tipps für den Umgang mit Demenzkranken.

Die Abteilung Gesellschaft der Gemeinde Schübelbach mit Agatha Stefanie Kremser als Abteilungsleiterin und Dovida, die erfahrene Anbieterin für häusliche Betreuung und Pflege in der Region, vertreten durch Sascha Burghardt als Leiter der Niederlassung in Lachen, bedanken sich herzlich bei allen Teilnehmenden für ihr reges Interesse an dieser Vortragsreihe. Die Abteilung Gesellschaft der Gemeinde

Schübelbach setzt sich weiterhin aktiv dafür ein, die Bevölkerung auf die Herausforderungen des Älterwerdens vorzubereiten.

## Gemeinde Schübelbach

---



Legende: *Bruno Bürgler, Leiter des Bereichs Leistungen der Ausgleichskasse Schwyz, referierte am 22. Oktober in Siebnen. Foto zvg*



Legende: *Katrin Fritz, Präsidentin der Stiftung Dementia und Kursleiterin bei Dovida, hielt am 29. Oktober ein Referat zum Thema Demenz. Foto zvg*



Legende: *Andreas U. und William E. Hefele vom Beratungszentrum rechtzeitig.ch beantworteten Fragen rund um den Vorsorgeauftrag und die Patientenverfügung. Foto zvg*



Legende: *Die Organisatoren der dreiteiligen Vortragsreihe, Agatha Stefanie Kremser, Leiterin Abteilung Gesellschaft der Gemeinde Schübelbach, und Sascha Burghardt, Leiter der Dovida-Niederlassung in Lachen.*

**Gemeinde Schübelbach**  
GEMEINDEKANZLEI

Anouk Arbenz  
Kommunikationsverantwortliche

Grünhaldenstrasse 3  
8862 Schübelbach  
[anouk.arbenz@schuebelbach.ch](mailto:anouk.arbenz@schuebelbach.ch)  
Tel. 055 450 56 59  
[www.schuebelbach.ch](http://www.schuebelbach.ch)